
ATA Nº 04/2022 CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO1

Aos doze dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, nas dependências2
do Centro de Convivência do Idoso (CCI), localizado à rua Tupinambás, nº 80,3
bairro Vista Alegre, Mafra-SC, reuniram-se os membros do Conselho4
Municipal do Idoso CMI, para realização de mais uma reunião ordinária. A5
senhora Maria Inês Zap, presidente do conselho, deu boas-vindas a todos.6
Na sequência foi lida as seguintes atas: a ata da reunião ordinária do dia7
14/04/22 como também a ata da reunião do dia 28/04/22 sobre apresentação8
do Protocolo Pisc, ambas foram aprovadas pelos membros conselheiros.9
Logo após foram lidas pela Sra. Araci Turchen Makohin, secretaria Executiva10
dos Conselhos as correspondências expedidas, que foram as seguintes:11
Ofício nº 003/2022, com data de 23/03/22 para Secretaria Municipal de12
Administração, solicitando relação dos atendimentos realizados a população13
idosa do município e a respectiva aplicação de recursos para esta finalidade,14
no ano de 2021, como também o envio mensal das atividades voltadas para15
os idosos no ano de 2022, até o dia 05 de cada mês. Ofício nº 013/2022,16
para o Sr. Amauri Levinski, diretor da Rede Nova Era de Comunicação de17
Mafra-SC, reiterando o ofício de nº005/2022, solicitando de cessão de um18
horário semanal no rádio, para prestar informações à pessoa idosa e solicitar19
agendamento para uma reunião com os membros do CMI. Ofício nº 015/202220
a Universidade do Contestado – UNC, Mafra-SC, solicitando indicação ou21
confirmação de representantes – Titular e Suplente para o Ano de 2022 junto22
ao Conselho Municipal do Idoso de Mafra-SC. Ofício nº014/2022 para Sr.23
Luiz Vidal da Silva Junior, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e24
Desenvolvimento Urbano, reiterando a solicitação para indicação ou25
confirmação de representantes – Titular e Suplente para o Ano de 2022 junto26
ao Conselho Municipal do Idoso de Mafra-SC. Em seguida a Sra. Araci27
Makohin prosseguiu a leitura das correspondências recebidas que foram as28
seguintes: Ofício nº 031/2022 da Secretaria de Educação, Cultura e Esporte,29
em resposta ao ofício nº 03/022 onde realizou-se as atividades/eventos,30
sendo eles Corrida Rústica 1º de Maio, Passeio Ciclístico Mafra 104 anos,31
Passeio Ciclístico da Família e Corrida Noturna onde houve a participação de32
grande número de idosos considerando a faixa etária de sessenta anos em33
diante e em 2022 nos dias 29/03 e 05/04 em parceria com a secretaria de34
Assistência Social , foram realizadas atividades específica para a população35
idosa, com a realização da Fase Municipal dos JASTI – Jogos da Terceira36
Idade, nas modalidades de Canastra, Dominó, Truco disputados na categoria37
masculino e feminino, Bocha masculino e Bolão masculino e feminino, a38
referida secretaria informou também que estão com uma estagiária a39
disposição no CCI, desenvolvendo atividades com os idosos. Ofício40
nº087/2022 da Secretaria Municipal de Governo, Desenvolvimento41
Econômico, Turismo e Cidadania, em resposta ao ofício de nº 003/2022,42
informando que não houve atendimento específico para a faixa etária43
solicitada. Ofício nº 001/2022 da Diretora de Processos Regulatórios Sra.44
Alessandra Wagner Jusviacky, informando que tendo em vista a45
reestruturação interna da Instituição UNC, estão impossibilitados de atender46



à solicitação junto ao ofício de nº 015/2022. Ofício 510/2022 da Secretaria47
Municipal de Educação, Cultura e Esporte, indicando os nomes de Estela48
Maris Bergamini Machado como Titular e Carlos Roberto da Silva como49
Suplente, ambos representantes da referida secretaria junto ao CMI. Ofício50
nº0120/2022 da Secretaria de Administração indicando os nomes de: Gisele51
Ribeiro como Titular e Flávia Staidel como Suplente também ambas52
representantes da referida secretaria junto ao CMI. Ofício nº28/2022 do53
SENAC, indicando os nomes de: Leonor Kmieck Machado como Titular e54
Suélin Barboza como Suplente ambos representantes desta conceituada55
Instituição. Ofício nº271/2022 da Secretaria Municipal de Saúde indicando os56
nomes de: Alci Terezinha Leite como Titular e Jerusa Weck Grahl de Souza,57
ambas representantes da referida secretaria junto ao CMI. Correspondência58
recebida do Conselho Estadual do Idoso de Santa Catarina, informações59
sobre o “CAPACITA ILPI SC”, curso gratuito de capacitação para as equipes60
multidisciplinares das Instituições de Longa Permanência, curso este que61
acontecerá do dia 01/06 a 30/09 com carga horária de 60h. Foi falado sobre a62
importância do curso, todos os membros do Conselho CMI, deverão63
compartilhar este convite, que é extensivo a todos os Cuidadores de Idosos64
de todo o Município de Mafra-SC. Foi comentado a respeito do edital que o65
Conselho deverá usar quando solicitar o Fundo Municipal do Idoso – FMI, isto66
previsto para o próximo ano, conforme modelo usado no CMDCA e será67
enviado o modelo a todos os conselheiros para estudo e entendimento,68
voltando a falar sobre isso na próxima reunião ordinária. Existe uma69
possibilidade em contratar uma empresa para realização deste trabalho, de70
acordo com Soely, o CMDCA, já se utiliza de uma empresa específica para71
um trabalho similar. Soely falou da importância de fazer um grupo de estudo72
sobre o Protocolo Pisc, que cada instituição traga o fluxo de atendimento.73
Formou-se uma equipe para seguir com os estudos do Protocolo Pisc,74
formado por Estela M. Bergamini Machado, Soely K. Sallay e Patrícia K. Leal.75
Ainda eleitos os nomes de Maria inês Zap, Estela Maris Bergamini Machado76
e Araci Turchen Makohin para compor uma equipe para ir até a Rádio falar77
com o sr. Amauri Levinski diretor da radio local para verificar a possibilidade78
de um horário na radio para o conselho do Idoso fazer explanação sobre79
processos de envelhecimento e outros assuntos direcionados a população80
idosa. Sra Edenize divulgou os cursos existentes que estão sendo realizados81
no Centro de Convivência do Idoso – CCI, disse: “os cursos foram de grande82
procura, com tendência a fazer mais de uma oficina cada um”. Soely usou a83
palavra novamente e falou que “temos que fazer algo para tirar o idoso de84
casa pois, a depressão está pegando”. Aqui em nosso Município está85
sobrevivendo os trabalhos oferecidos pelo CCI, com cursos, palestras e86
oficinas, mas estamos aquém de um trabalho de excelência voltado ao idoso.87
Que surjam mais espaços de trabalhos como centros de convivência nos88
bairros para os idosos. Sobre o manifesto do dia 15/06 “Combate e89
Conscientização da violência e maus tratos da pessoa idosa, será explanada90
na reunião de junho e quais serão os materiais de divulgação. Soely91
encerrou os trabalhos e convidou a todos para a próxima reunião ordinária92



que se realizar-se no dia 09/06/2022. Nada mais havendo a relatar, eu93
Valnéte Santos, com apoio de Araci Turchen Makohin lavrei e digitei a94
presente ata. Os presentes estão em listagem anexo.95


